平成30年8月知立市教育委員会定例会 議事録

日 時 平成30年8月16日(木)
午前9時30分から11時15分

2. 場 所 市役所 第4会議室

3. 出席委員 教育長 宇野成佳

委 員 宇納 一 公

委 員 蔭 山 英 順

委 員 竹内博之

委 員 太田 佐帆子

4. 説明職員 教育部長 野村裕之

教育庶務課長 山 﨑 保 志

学校教育課長 本 多 泰 裕

生涯学習スポーツ課長 市 川 敏 一

文 化 課 長 堀木田 純 一

5. 書 記 教育庶務係長 佐 藤 良 至

6. 傍 聴 者 0名

○ 議事日程

- 第1 前回議事録の承認
- 第2 委員報告
- 第3 教育長報告
- 第4 議 案

第14号 平成30年度一般会計補正予算(教育費関係)(案)について

- 第5 その他(連絡報告事項)
 - ・知立市教育委員会点検・評価結果報告書について
 - ・平成30年度中学校選手権大会の結果について (刈谷・知立地区大会、西三大会、県大会、東海大会)
 - ・第25回知立市中学校新人戦大会について
 - 各課等行事予定
- 第6 自由討議
- 第7 情報交換

◎開会の辞

宇野教育長 定足数に達していますので、只今より知立市教育委員会8月定例会を開会します。

なお、議事日程第7の情報交換については個人情報関連の可能性がありますので非公開としたいと思いここで採決を取ります。

各 委 員 (全委員賛成)

宇 野 教 育 長 委員の2/3以上の多数決により議決されましたので地方教育行政の 組織及び運営に関する法律の第14条7項により議事日程第7の情報 交換より非公開とします。

各 委 員 (全委員了承)

◎日程第1 前回議事録の承認

宇 野 教 育 長 前回議事録の承認について議題とします。ご意見等ありませんか。

各 委 員 (訂正箇所の確認)

宇野教育長 意見のありました箇所について訂正します。

宇 野 教 育 長 他にご意見がないようですので、7月定例会議事録について承認としてよろしいですか。よろしければ、ホームページに掲載していきます。

各 委 員 (全委員承認)

◎日程第2 委員報告

各 委 員 (各委員報告)

宇 野 教 育 長 委員報告は以上です。

◎日程第3 教育長報告

宇 野 教 育 長 日程第3 教育長報告を議題とします。

宇野教育長 3点報告をします。

1. 行事·会議等

7月21日 知立市史発刊記念講演会

7月21日 へきなんビーチ記念式典

7月22日 西三大会

7月23日 シーホース三河によるバスケットボールクリニック

7月23日 三河部都市教育長協議会

7月26日 市防災会議

7月27日 社会を明るくする運動

8月 1日 8月定例校長会

8月 1日 巡回ラジオ体操

 \sim 10日

8月 3日 中学生海外派遣生表敬訪問

8月 3日 新規採用教員防災研修

8月 7日 三河教育研究会理科部夏季研修会

8月 9日 衣浦ブロック衛生講習会

8月10日 市史編さん委員会

2. 事件事故等について (7月20日 ~ 8月16日)

交通事故報告 0件

学校事故報告 2件

- 3. 8月校長会指示事項
 - ・新学習指導要領移行措置の確認
 - ・ラジオ体操・地域行事への参加(地域で育ち、地域で活躍する子ども)
 - ・自然災害等への対策 (熱中症、局地的豪雨・台風、地震等)
 - ・夏休み明け対策(自殺予防等)

宇野教育長 報告について意見質問等ありますか。

竹 内 委 員 ラジオ体操についてですが、昨年は中学生が積極的に参加していましたが、今年度は少なく感じました。学校の指示でもあったのでしょうか。

学校教育課長 生徒へは毎年同様の内容で伝えています。子どもの受け取り方の違い もあるのかもしれません。今年度に限って内容を変えたということは ありません。

宇 野 教 育 長 学校によって違うとは思いますが、知立南中学校では1回は必ず行きなさいと伝えています。また、逢妻町では子ども会のつながりもあると思いますが、中学1年生が前に出てラジオ体操をしていました。地区によって違うのだと思います。

竹 内 委 員 八橋町と逢妻町も同じ竜北中学校区ですよね。

宇 野 教 育 長 そのとおりです。やはり学校でというよりは地区の違いで参加状況が 異なるのだと思います。

学校教育課長 チャレンジキャンプのことですが、生徒は 17 名参加、教職員は延べ 22 名の参加の予定です。場所は愛知県の野外教育センターで実施します。

宇野教育長 岡崎市の千万町という、設楽町との境のあたりになります。

蔭 山 委 員 期間は2泊3日から1泊2日に変更したんですよね。経費の問題等が あったのでしょうか。

学校教育課長 教職員も1泊2日であれば日程を調整して参加しやすいのではないか というのも理由としてあります。

宇野教育長 他に意見、質問等はありますか。

(発言なし)

◎日程第4 議案

宇野教育長 日程第4 議案に入ります。

議案第14号 平成30年度一般会計補正予算(教育費関係)についてですが、議会提出前となりますので、非公開とし、自由討議終了後に協議を行います。

(全委員了承)

◎日程第5 その他(連絡報告事項)

宇 野 教 育 長 日程第5 その他(連絡報告事項) に入ります。

宇 野 教 育 長 知立市教育委員会点検・評価結果報告書についてですが、議会提出前になりますので、自由討議終了後に非公開として行います。

各 委 員 (全委員了承)

宇 野 教 育 長 つづきまして、平成30年度中学校選手権大会の結果について、説明 をお願いします。

学校教育課長 平成30年度中学校選手権大会の結果について、資料第4号により説明

宇野教育長意見、質問等はありますか。

(発言なし)

宇 野 教 育 長 続きまして、各課等行事予定について、説明をお願いします。

4 課 長 各課等行事予定について、資料第6号により説明

宇 野 教 育 長 意見、質問等はありますか。

(発言なし)

宇 納 委 員 文化課の予定について要望ですが、これらの催しについて、教育委員を招待することを考えていただけないでしょうか。催し物についても委員に知ってもらうことが大事だと思います。教育長、部長も新しい方になりましたし、ぜひ見てもらった方がいいと思います。検討してください。

◎日程第6 自由討議

宇 野 教 育 長 まず始めに、6 月定例会で話のありました、八橋史跡保存館の見学に ついてですが、来年 1 月 17 日に行われる定例会の会場を、福祉体育 館から文化広場に変更し、その時に見学に行きたいと思いますがいか がでしょうか。

(全委員承認)

宇野教育長 それではそのように変更します。他に、意見等はありますか。

竹 内 委 員 前回の定例会で性教育についての話題がありましたので、資料を配布 しました。参考になればと思います。

宇野教育長 ありがとうございます。

宇 野 教 育 長 秋田県の取組みや岡山の先生の講演について、私も色々調べました。 性教育は保護者の理解を得ながら行うのが重要だと思います。性教育について、必要に応じて校長会でも話題にしたいと思います。

竹 内 委 員 学校のエアコンについて、状況が変わってきています。設置をしなければならない風潮になっています。

宇 野 教 育 長 その件については、後ほど議案の中で改めて話をしたいと思います。

宇 納 委 員 山口県で2歳の子どもが行方不明になりましたが、ボランティアの方が見つけたという話がありました。ボランティア方の経験が役に立ったのだと思います。子どもの心理についてよく知る必要があると感じました。交通事故についても子どもの感覚で考える必要があります。発達段階ごとでの心理を私たちは知る必要があると思います。3日間もよく無事だったな、助かってよかったなと思いました。

蔭山委員社会の責任問題の考え方が変わってきていると思います。学校の管理責任と主体性の問題があると思います。子どもが自分を管理できるようになるのが主体性です。家庭での主体性を育てる機会が減り、すべて学校で教え、学校が責任をとらなければならない状態になっています。また教育上、主体性を育てる余裕がなくなっている気がします。学校への責任追及と主体性を育てる問題を学校は突きつけられていると思います。自己管理する力を養えるようにしなければならないと思います。障がいのある子どもの教育に対しても同様に思います。手厚くしなければならないとは思いますが、その子どもも危険なことを経験しなければ自分を守れるようになれないのです。学校の責任と子どもの主体性を伸ばすことについて、教育長はどのようにお考えですか。

宇野教育長 主体性を養うには、ハードルが必要だと思います。そのハードルをどのように用意するかが先生の腕の見せ所だと思います。また、何事もすべて経験しなければ身につかないというわけでもないので、前もって情報を得て、事故を未然に防ぐことも重要だと思います。山で遭難したら、沢には行かないように、下らないようにとは昔からよく聞いている話ですね。山口県でのことは2歳の子どもでしたので、そのような情報を理解するというのは難しいでしょうが、遭難時の対策を知っているか否かで結果も変わってくると思います。自然体験をするというのも大切なことだと思います。

竹 内 委 員 普段とは違う環境なので、帰りたいって言ったとき祖父もついていく べきでした。

最近、歯をぶつけてぐらぐらになっている子が私の医院に多く来るようになった気がします。昔はそんなことなかったと思いますが、転ぶときにとっさに手が出ないから顔をぶつけるのだと思います。親が予め危険を取り除いてしまう傾向があるからではないでしょうか。

宇 野 教 育 長 発達を飛び越えるといつか歪みが出てしまいます。色々な経験をすることは重要だと思います。

竹 内 委 員 怪我をしてもいいと学校が言うと、苦言を呈する親がいると思うので 難しいでしょうね。

宇野教育長 なかなかそのあたりのあんばいが難しいですね。

竹 内 委 員 昔は悪いことをすればよく先生に叩かれたり悪いことをした子どもが 悪いという傾向だったと思いますが、最近は体罰を行った先生が悪い ということになる風潮がありますからね。

宇野教育長 他に意見等はありますか。

(発言なし)

◎日程第4 議案

宇野教育長次に、日程第4の議案に入ります。

議案第14号 平成30年度一般会計補正予算(教育費関係)(案)について、議題とします。

教 育 部 長 平成30年度一般会計補正予算(教育費関係)(案)について、当日配 付資料第2号により説明

(協議内容非公開)

宇 野 教 育 長 議案第14号 平成30年度一般会計補正予算(教育費関係)(案)について、議会に提出します。

各 委 員 (全委員了承・承認)

◎日程第5 その他(連絡報告事項)

宇 野 教 育 長 日程第5 その他(連絡報告事項) に入ります。

知立市教育委員会点検・評価結果報告書について、説明をお願いします。

教育庶務課長 知立市教育委員会点検・評価結果報告書について、当日配布資料第3号により説明

(協議内容非公開)

◎日程第7 情報交換

(協議内容非公開)

宇野教育長 それでは知立市教育委員会8月定例会を閉じさせていただきます。

教 育 長 宇 野 成 佳 員 宇 公 委 納 蔭 員 順 委 Щ 英 員 竹 内 之 委 博 員 太 佐帆子 委 田

書記(教育庶務係長)

佐

藤

良 至